

III 自由記述

◎自由記述

三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたらご自由にお書きください。

| 1 まちづくり・行財政 | 2 道路・交通 | 3 教育・文化 | 4 健康・医療・スポーツ | 5 福祉 | 6 防災・防犯・治安 | |
|-------------|------------|------------|--------------|----------|------------|-------|
| 31 件 | 104 件 | 12 件 | 15 件 | 20 件 | 14 件 | |
| 7 環境・衛生 | 8 観光・経済・産業 | 9 自然・緑地・公園 | 10 市街地整備 | 11 広報・広聴 | 12 その他 | 合計 |
| 22 件 | 30 件 | 35 件 | 34 件 | 5 件 | 40 件 | 362 件 |

自由回答欄にお寄せいただいたご意見・ご要望を紹介します。

意見が多岐の分野にわたっているものについては、主な分野に掲載をしています。

1 まちづくり・行財政

- 三島大社の大祭りは毎年楽しみに参加しています。日常生活に追われて、在住歴が長くても、三島についてあまりよく理解できていないのが現実です。高齢者に優しいまちであってほしいとこれからも願います。感謝です。(男性/70代以上/西部)
- 静かできれいなまちになるようにしてほしいです。(女性/40代/中部)
- 街中の道路事情の悪さ。美しい水域は少しも生かされていない。この衰退ぶりは、まちづくりの言葉ばかりで少しの将来性も感じられません。廃れるばかりのまちなみは、花だけではどうにもなりません。若い発想で大胆なまちづくりを期待致します。それには、行政の力強い応援と共にです。(女性/70代以上)
- 外国人より日本人が優遇される市であってほしい。老人も大切だけれど、働き盛りも手厚くしてほしい。税を払っているのに損しているなって気分になりたくない。(女性/30代/北上)
- 人気のある市町になってきたが、住んでいる人の立場になってみると、変わりように少しおどろいています。昔ながらのまちなみが好きでした。市長さんの人柄は大好きなので全面的に応援しています。(女性/50代/東部)
- 三島市民になって約17年になります。残念なことに、三島市役所職員の方の対応(一部の課)がとても良い対応だと思いませんでした。他の市町と比較してはいけませんが、清水町の職員の方々、とても感じが良く、また住むのなら清水町！と思っています。そう思わせてくれる三島市になってほしいです。(女性/60代/中郷)
- 新市役所は、20年後、30年後の将来を見据えて作ってもらいたい。(旧南校用地賛成です。) ゆうゆうホールみたいな中途半端な場所(駐車場が少ない)だと入館人員が少なく、アーティストが沼津で開催することが多いので、市役所は将来を見据えて作ってもらいたい。(男性/70代以上/中郷)
- 回覧板をやめて、市のLINE等を活用して欲しい。家をあけている間うちでとまつたりすることがストレス。ゴミ当番もやめて欲しい。これなら個別(家ごと)に回収してもらいたい。1ヶ月間あるし仕事に行くのも難しい。高い税金を払っているのに恩恵を感じない。公園をもっと作って欲しい。長泉町や、清水町、裾野市の方が楽しそうな公園が多い。(女性/30代/西部)
- 三島は程よい田舎な所が良い所だと思います、緑が多く町中にもお花がよく手入れされ、最近はオシャレなお店も増えてインスタで知った人たちでにぎわっています。何となくまちを歩いて楽しめる所がいいと思います。今以上に景観を意識して美しいまちなみになればいい

III 自由記述

- なと思います。(女性/60代/東部)
- 駅前にスーパー、ドラッグストア、書店など通勤、通学の途中で利用できる生活に必要な店舗を充実させて欲しい。駅前は外から来た人にとって市の顔となる場所なので、こういう面においても利便性を訴求し、観光、ビジネスや移住の拠点の選択肢となりえるまちづくりを希望します。(女性/40代/東部)
 - 三島駅北口、南口の発展をお願いします。ステーションビルなどがあるといいと思います。(女性/60代/北上)
 - 長泉町の小学生の数を見て、聞いて本当に驚きました。なぜこれほどまでに三島市の小学生の数は減少してしまったのか。なぜ長泉町のようになれないのか。子どもの数が多いということは、住みやすいということだと思います。三島市独自の方法を市全体で考える必要があると思います。(男性/70代以上/中郷)
 - 三島駅南口の再開発や市役所の移転の進捗状況が気になります。一日も早く、活気ある駅前や市役所近辺を見たいと思っています。(女性/60代/東部)
 - 広報「みしま」をもらっていないでよくわからないのですが、市役所移転問題はどうなったでしょうか。南二日町広場案を聞きましたが、そこに移転した際、防災避難場所に代わりになるところはあるのでしょうか。スポーツでもよく使っているようなので、せっかくの設備を壊すのはもったいないと思っています。まちづくりと防災と節約を同時に進めてほしいです。(女性/50代/錦田)
 - 「どこにお住まいですか。」と聞かれた時に「三島に住んでいます」と答えて「良いところにお住まいでですね、羨ましいです」と言われるようなまちづくりをお願いします。(男性/60代/東部)
 - 近隣の市町村から際立つブランディングを進め、選ばれるまち、市民が誇りに思えるまちづくりをお願いします。具体的なことを2点申し上げると、①三島駅北口から東レ工場とJR東海の間の道は重要な道路と思うが、修繕が進まずガタガタの道です。②街中どこへ行っても、スーパーの大半はイオン系です。高級スーパーや魅力ある店舗をもっと誘致していただきたく存じます。(女性/50代/錦田)
 - 三島大社を核とした門前町商店街の育成、そして門前に相応しい統一感のあるまちなみの推進をお願いします。(男性/70代以上/北上)
 - 京都のように昔ながらの(宿場町)の風情を残すようなまちづくりをお願いしたいです。(またはそれにちなんだもの)。(男性/60代/中部)
 - 子育てがしやすいまち(市街地以外は車社会であるため、公園などや駐車場を増やしてほしい)をもっとつくり、まち全体を活性化してほしい。市外に遊びに行くことが多いため、もっと市内でも楽しく遊べる場所があると良い(長泉でいうと鮎つぼ公園のような施設)。市の中核部だけでなく、全体の底上げ(環境整備、小中学校の学力向上も)で市内の子どもたちが健全に、そして可能性を広げられるまちづくりをお願いします。(女性/30代/中郷)
 - きれいで豊かな自然環境、まちなみ、三島大社など、貴重な三島市の財産だと思います。それらの維持、改善に市民ももっと自分事として参加できるようになると良いと思います。もっと一般参加(ボランティア)を集めても良いと思います。私も参加したいと思います。(男性/50代/中部)
 - 豊岡現市長は今期限りでやめていただきたい。新しい人材がたくさんいるのになぜ。新しい風を三島市に期待しています。(男性/40代/東部)
 - 人口衰退、過疎化、調整区域のため、住宅が集合住宅として建てられない!何とかして下さい!(男性/70代以上/中郷)
 - 年度末の会計を見ても『花』にお金をかけすぎでは。もっと分かりやすく、有効的な税金の使用をお願いしたいです。それにしても、市内は歩きにくく、走りにくい所が多いにもかかわらず、工事が多すぎるように感じます。ゴミはビニール袋(ゴミ専用)に入れているのに、大きさや長さが決められているのが納得できません。(女性/50代/東部)
 - 少子高齢化が進む中で、高齢者のサポートももちろん大切ですが、今後の支えは若者になるため、若者へのサポート、手助けが大切になってくると考えられます。若者へのサポートが少子化対策にもなると考えられます。(男性/10代・20代/東部)

- ・ 地域や団体等、いろいろなしがらみはあると思いますが、将来の三島市をイメージした中で最善の選択をし、まちづくりを進めていっていただきたいです。(男性/50代/中郷)
- ・ 市内中心部に対する政策や予算配分が優先されることは理解しますが、もう少しその他の地域にも目を向けてほしいです。尚、その他については三島市に居住していることに満足しています。(男性/60代/錦田)
- ・ ○子どもたちがど真ん中のまちづくりを目指したい。○若者が先頭を歩くまちづくりを目指したい。○交通、医療、教育を真ん中に据えたまちづくりを目指したい。○東京、横浜を視野に入れたまちづくりを。(男性/70代以上/東部)
- ・ 新幹線が停まるまちを前面に出して政策を進めていただきたいです。田舎と都会の両面を有する三島市に。(男性/50代/中部)
- ・ どこかにありそうなまちではなく、創造力が活かされる他にはないまちづくりが大切です。人材育成を重視し、0から創造する力を持つ「人材の宝庫」三島を目指すことが、他にはないまちづくりにつながると思います。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 財政の問題もあるが、長泉に負けていると思います。(男性/40代/北上)
- ・ 税金を減らしてほしいです。(男性/30代/東部)

2 道路・交通

- ・ 車の出入口付近の花は運転に支障のないように低い位置のみにしてほしい。(男性/60代/中部)
- ・ 佐野見晴台～三島駅間のバスを充実させてほしい。(男性/30代/北上)
- ・ ○向上古墳公園に駐車場をつくる(公園がきれいなのにもったいない)。○三島駅南口と北口をつなぐ通路がほしい。○若者がショッピングできる場所がまったくない。○バスが減ってしまったので不便。(女性/10代・20代/中郷)
- ・ 慢性的な交通渋滞の改善(二日町I.C～日大通り、白滝公園、本町、三島玉川交差点)。三島駅北口、一般車両ロータリーの混雑緩和。(男性/30代/錦田)
- ・ バスの便が減り、生活する中で大変困っています。公共交通を考慮してほしいです。すぐ対策を実施してほしいと思います。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 他県で道路の事故があり、整備はしっかりやって頂きたいと思います。市で対応してもらったりしましたが、また、同じ所から水が出ています。大工事になる前に定期的に確認するなど、してもらいたいです。中学生の通学路になっており、年配の方の散歩コースになっており、骨折などしたりするのを防ぐ為、お願ひしたいです。昨年から毎日水が出ております。(女性/10代・20代/東部)
- ・ 高齢者が多いのでバスなどの公共交通の乗り物を増やしてほしい。(男性/70代以上/錦田)
- ・ まちの中心はよいがその他の道路は全く悪い。長泉に入った場所はとてもよく整備され三島に入ったと同時にでこぼこの道。花より道路をよろしくお願ひ致します。(女性/70代以上)
- ・ ○道路が狭くて自転車が通るのが怖い。自転車に乗るのも怖い。○夏になると道路脇の水路がくさい。○上岩崎公園はとてもきれいなのに川や滝にゴミがあるのが残念。○危険ゴミの回収場所が少ない。○去年大雨で駅など冠水、津波が来た時も大雨の時も不安。(女性/30代/東部)
- ・ ○他人の敷地に入らなければ通行できないような狭い道路は一方通行にすべき。○移転後の市役所跡地は、木をたくさん植えた公園にしてほしい。(男性/50代/中部)
- ・ ①旧南高のスポーツ関係の利用状況は若者たちが集まり明るさを感じる。②大場一二日町間に「伊豆箱根鉄道」の駅を作ってほしい。③市内と郷の環境の差が激しい。近くの大場川堤防の草刈り等見たことがない。④北沢地区から大場への道は不安で歩けない程危険でひどい。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 75歳以上の人人が頂ける、バス・タクシーのチケットの件ですが、三島は、周囲の地区に比べて金額が少なすぎだと思います。もう少し金額を上げて下さい。足のない人は、どうしても、タクシーを利用しなければなりません。よろしくお願ひ申し上げます。全島田地区で、バス通りを歩いていると、亀裂の入った道路があります。議員さんたちは、車ばかりでなく、足を使

III 自由記述

- って歩いてはいかがですか。通路の陥没などの怖い災害がありますから。(女性/70代以上/錦田)
- ・ つつじが丘や錦が丘、パサディナ地区に住まいの人たちは、老人だけでの住まいでは買い物も車がないと出られないし、困っていらっしゃる方も近くにスーパーがあれば助かるのに。困っている方もよく耳にします。出来れば、なんとかお願ひします。(女性/70代以上)
 - ・ 三島市内は道路が狭い、駐車場が少ない。常に混雑している感じ。(男性/70代以上/北上)
 - ・ 町内でも一部の側溝の整備が出来ていません。出来るだけ早くやって下さい。(女性/70代以上/北上)
 - ・ 子ども（小学低学年）の交通安全。歩道の整備をしてほしいです。(女性/70代以上/中部)
 - ・ 三島市玉沢からパサディナタウンに行く前の歩道が草だらけで歩けず、老人が時々歩いているが危ないので草を処理してほしい（定期的に行ってほしい）。三島駅前に税金で要らない物を建てないでほしい、そのような事をする市長に早くやめてほしい。(男性/50代/西部)
 - ・ 予育てに関する補助金等を増やしてほしい。三島駅周辺（北側）の朝の交通渋滞がひどいので解消してほしい。(女性/30代/中部)
 - ・ 働く場所が多くあれば、人口も増えると思う。観光客が多いと渋滞が発生し、通勤に困る事がある。自宅前が、循環道にぬける裏道となるため7～8時の間車両が多く自宅の駐車場よりなかなか出られない事がある。(女性/60代/中郷)
 - ・ ○（ゆうゆうホールで鑑賞する時）無料の駐車場があるといいです。○道路沿いの家からはみでている、草木がなんとかなりませんか。(女性/60代/錦田)
 - ・ 道路工事を行うなら一部をきれいにするのではなく工事したエリア全てのコンクリートをはりなおしてきれいにしてほしい。(男性/10代・20代)
 - ・ 三島駅の北口から南口へ行ける連絡通路があると便利だなと思います。(女性/60代/北上)
 - ・ ごみの捨て方の悪さ。車にのせてきて、途中で他の地域のゴミ置き場に捨てたり、学生の引っ越しの時期など、服が袋で5、6袋出されたりする。学生や年寄りは、回収BOXに行かないのか、古い服なども回収日があればいいと思う。通学自転車のマナーの悪さや、80代と思われる高齢車の運転技術のなさにショッちゅうヒヤヒヤします。逆走や蛇行はよくあるし、ミラーをぶつけて逃げたりも。(女性/50代/中部)
 - ・ 日大通り（幸原付近）の歩道が狭く、自転車の走行者が危ないので、整備を進めて欲しいと思います。(男性/40代/北上)
 - ・ 歩道がでこぼこで、不便。市民体育館を予約しようとしたら（高校生）「大人のため（社会人）の施設だから、予約には条件あり（後回しみたいな）」と言われた。市民のための施設でないのか全く理解できなかった。(男性/10代・20代/北上)
 - ・ 道路の美観のために歩道部分に作られた花壇について公共の管理が行き届かない場合は不要です。理由は木が大きくなると根が張りレンガ等の囲いが崩れる。落ち葉の季節の清掃が大変です。根が歩道部分にまで張ると歩道がボコボコになり歩き入り、歩道が狭くなっていますがう時ぶつかりそうです。(女性/70代以上/北上)
 - ・ 農免道路が荒れている。(女性/70代以上/北上)
 - ・ 歴史があるので仕方ないとは思いますが、道が狭いとは常々思います。源平川の散策範囲が広がるとよいと思います。大祭りのしゃぎりはもっとアピールしていいと思います。(男性/50代/中部)
 - ・ コミュニティバスの山田・小沢線を毎日運行してほしいです。(男性/10代・20代/錦田)
 - ・ 三島～羽田シャトルバスを多く利用しているが、新木場行がなくなり、非常に不便。国際展示場行って必要ですか。乗り換えにも不便。新木場行に戻してほしい。ディズニーはとても良い（1便ですが）。もしくは東京駅まで。(女性/50代/錦田)
 - ・ 片側一車線の狭い道路に電柱が多すぎる。メイン道路の電柱地中化よりむしろ狭道を優先すべき。(男性/70代以上/東部)
 - ・ 朝と雨の日は車が多いのに、電柱が多い。道路の幅が狭いので、電柱がなければといつも思っています。三島信用金庫北支店～幸町バス停へ出るまでが時間がかかります。（家族の意見です。）(男性/70代以上/北上)
 - ・ 障がいのある方、車いすの方、高齢の方が通行しづらい歩道のつくりになっていないでしよう

か。（男性/70代以上/東部）

- 一号線から向山に大場川があり、散歩コースとなっておりますが、草がきれいなところもありますが、刈られていない所もあります。道幅も狭いので、きちんと整備していただきたいです。最近、道路に自転車の矢印がありますが、車にとっても自転車にとっても危ないと思われます（狭すぎます）。（女性/60代/錦田）
- 道が細く狭いため、三島駅周辺や日大の辺りが混みやすいです（特に雨の日）。複雑な交差点もあり、学生が多いため、道が広くなればなと思います。歩行者信号が赤なのに自転車が渡ってくることが多いので、自転車講習などあったらいいなと思います。（女性/30代/東部）
- 市役所が二日町広場に移転するのなら、トヨタカローラ静岡三島店から雪沢橋を渡り、ホリエキーロック交差点からイトーヨーカドーの道路（県道142号）を拡張するか、電柱を無くすなどの整備をしてほしいです。交通量が増えると、細くてブレーキばかり踏む今の道では渋滞が増すのではないか。人にも優しくない道路だと思います。（男性/10代・20代/東部）
- 駅南口前のメイン通りが東側に行くと途中で分断されており、車での通行で接触の危険がある所（三島信金の東側の方）を早く整備していただきたい。（男性/50代/東部）
- 駅周辺の駐車場の整備。（女性/40代/北上）
- 市中心部はまちなみが整えられているが、北上方面は自然にあふれ返っている『まちなみ』からは程遠い。公共交通も、住んでいる場所からバス停まで1.5kmも歩かないとならず、自家用車を使っています。（女性/50代/北上）
- 車社会であるにもかかわらず、主要幹線道路にアクセスするための周辺道路が狭い。自転車でも走りにくい。信号の連動性が悪く、渋滞しがち。右折・左折レーンはあるが、矢印信号がないため詰まる交差点も多い。三島大社の西側の『大社町西』交差点は、なぜ歩車分離にしないのか。交通の便を改善していただけすると住みやすくなると思います。（男性/30代/東部）
- 道路の傷みがひどく、何年も補修されていません。狭い道路の電柱をなくしてほしい。（女性/60代/東部）
- 自治会、町内会の負担が大きすぎる。働き盛りの人が会長、役員になると、仕事に支障が出る。休みを搾取され、体を悪くする。年寄りが増加するため、組長など行える人が減り、現役世代の負担が大きい。市議などが祭りの行事を立ち上げるだけで何も手伝わず（自分の手柄のよう）している。やる方は大変です）、責任をちゃんと果たしてほしい。（すべて丸投げはやめてほしい。）これからどうしていくべきか考えてほしい。長泉町のように早く道路を整備してほしい。（女性/50代/北上）
- 交通機関の不便さで、高齢になると生活がとても暮らしにくいまちだと感じています。（女性/70代以上/北上）
- 河川敷などの草刈にかかる費用を補助していただければ、きれいな川がさらに良くなります。（男性/60代/東部）
- もう少しバスの回数がほしいです。（女性/70代以上/東部）
- 今年になり三島市内で引っ越しました。その場所が『ふれあい号』を利用できる地域でしたので、前々から車を手放そうと思っていましたが、なかなか手放すことができませんでしたが、やっと手放すことができました。本当にありがとうございます。これからも『ふれあい号』のようなバスが広がっていけば、私のように車を手放す方も増えるのではと思います。大きな災害が来る前に早急に『新庁舎』ができる事を望みます！（女性/60代/中郷）
- 通院に苦労しています。以前の居住地では病院が送迎のバスを出してくださっていたので、決められた時間と場所で待っていれば良かったのですが、今は全てタクシーを使っています。年金だけの収入ですので出費を控えて、通院も思うように行きません。ワガママなお願いですが、通院のバスの運行を市のお力で何とか実現していただけたらうれしいです。（女性/70代以上/中郷）
- 三島のまち歩きで一番気になることは、自転車が歩道を走行していることです。毎日のことなので危なく、とても歩きにくい（特に子ども・老人は）と思います。マナーというより、安全教育を考えてもらいたいです。（女性/60代/東部）
- 市道の整備と管理、お願いします。（男性/50代/錦田）
- 道路が狭い。○三島駅の自由通路。○活性化するための店舗が欲しい（ららぽーとの的な）。

III 自由記述

（男性/60代/東部）

- 交通量が多いのに道路の舗装がすぐに取れて、穴があいて困ります。○街灯が街中に比べ少ないでの、夜は怖くて歩けません。○車がないので買い物に行くにも大変なのでもう少し遅くまでバスを増やしてほしいです。○堤防の雑草をどうにかしてほしい。毎年夏は草がすごくて、歩けなくて困ります。よろしくお願ひします。（女性/70代以上/中郷）
- 私の住んでいる所のバスの時間のことですが、三島駅行きの間隔が30分位あると、助かります。（女性/60代/東部）
- 歩行者に対して優しい対策を望みます。特に、歩行者が渡る際の青信号の時間が非常に短い横断歩道が一部あり、渡るのがやっとの高齢者を散見します。また、歩道もデコボコで、通路幅が狭く、車が通るとヒヤッとすることもあります。高齢者の方が歩行の途中、休憩できるようなベンチをもっと増やしてもいいのではと思います。（女性/50代/中部）
- 駅前に広めの駐車場を作っていただけたら、歩行器が必要な場合の乗り降りが楽になります。（女性/40代/東部）
- 遊歩道の見た目はオシャレかもしれません、足をくじいた経験もあり、通る人を見ていてもブロックレンガを避けて通行しています。弱者に優しくないと思います。ご近所で洗剤の臭いがきつく（香害）、マイクロプラスチックが川に流れていることを思うと、水を大切にするまちとしては対策も必要かもしれません。雨天時は排水溝からも臭います。咳も出てしまうので、窓を開ける時間も限られます。（女性/60代/中部）
- 市役所の前の歩道が、雨の日にスニーカーなどで歩くと滑ります。敷石が割れています。道路の穴が多く危険です（市内のいたるところで）。狭い道路で自転車走行帯があっても、自動車も自転車も走りにくい。（女性/40代/北上）
- 中心街から遠い場所に住んでいますが、中心街や三島駅付近に行くのには、バス等の利用が厳しい状況のため、自家用車を利用しています。駅付近・中心街には時間貸し駐車場はあるものの、分散しており、駅から遠いため、利用するのが少しばかり面倒です。以前のように駅直近に大きな駐車場があると、もっと駅付近や中心街に行きたいと思えるのですが。今後再整備・再設置されることを要望します。（男性/50代/北上）
- バスの時間体制について、並木の午前中だけもう少し増えてほしいです。（女性/60代/錦田）
- バスの便が年々悪くなり、見晴台は最悪の状態です。デマンドタクシーと言いますが不便すぎます。小型のバスでもいいので、きちんと時間通り、せめて1時間に1本走らせてほしいです。でなければ、今後年を重ねるにつれて、免許返納できなくなります。（女性/50代/北上）
- 大場川の草、木を手入れしていかないと、道路が狭くなり、散歩すると、車を避けることができず、事故になりかねません。（女性/70代以上/錦田）
- バスの運行に関し、平日も含めて、サントムーンへの無料シャトルバスを出してほしい。三島駅の南北通路、駅への通り抜けを何とかしてほしい。ムダな経費をなくし、公共・福祉に還元してほしい。昔のように無料自転車貸し出しをしてほしい。（男性/40代/北上）
- せめて1時間に2本くらいはバスがあったら、出かけやすいと思います。（男性/70代以上/北上）
- 三島駅再開発に伴い、南口の駐車場が狭くなり、停められる台数も少なく、なおかつ1台分のスペースが狭すぎて使いにくいです。送迎や短時間での利用をしているので、もう少し市民の生活に寄り添って改善していただきたいです。（女性/40代/北上）
- 音楽やスポーツイベントなど、興行のためのアリーナを郊外に建設してほしいです。交通の利便性の良さが集客につながると思います。駐車場を広く完備している公共施設を郊外に作ってください。（女性/50代/中郷）
- 自転車専用道路を分かりやすく、ガードレールを全線に設置する。自動車専用道路に飛び出して危ない。（男性/50代/北上）
- 新庁舎ができるにあたり、二日町の道路の整備をしてほしい。南二日町広場への出入りする際に渋滞にならないように、国道1号線へ出るあたりもスムーズに走行できるようにしていただけるとありがたいです。（女性/50代/中郷）
- 南口の駅周辺の交通が不便（工事が多すぎる）。まちに活気がなく、商店が閉まっている。（男性/70代以上/北上）

- ・ 三島駅北口から南口へ無料で通れると良い。北口から伊豆箱根鉄道へそのまま乗れると、北上地区に住む人たちは学生も大助かりになります。(女性/70代以上/北上)
- ・ 駅付近は整備されてきていますが、その他の地域も道路などが整備されればいいと思います。(男性/40代/東部)
- ・ ○とにかくバスの運行数の激減で生活が不便で困っています。タクシーも午前中はいっぱい来てくません。今後、高齢者が引きこもりになるのではと心配です。○歩道の場所を示す白線が劣化して消えていて、安心して歩けません。早めに舗装をお願い致します。(女性/70代以上/北上)
- ・ 玉沢線の9時台の上りのバスがほしいです。花のまち号のようなバス。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 三島駅の北口と南口を通れるようにしてほしい。高齢者の自動車免許返納について、バスの利便性を上げるなど対策をしてほしい(運行数が少ない)。自転車が通る道路の整備をお願いしたいです。(女性/40代/東部)
- ・ 北上地区の道路や環境の整備が遅れていると感じます。バスやタクシー等の公共交通機関の便数が年々減少し、大変不便に感じます。(男性/60代/北上)
- ・ メイン道路は歩道が広く、花が綺麗に植えられていたり整備されていると思います。一方で、狭い道路が多く、歩道が狭くて車との距離が近く、怖いです。家の前の道も、ベビーカーを押して通るのが怖いです。(女性/30代/東部)
- ・ 三島は、歴史や文化に恵まれ、首都圏にも近く、住みやすく魅力のあるまちだと思いますが、人口は減る一方であるのが残念です。すばらしい魅力を活かすためにも、神奈川方面との在来線直通快速の増便が非常に有効だと思います。(男性/60代/北上)
- ・ 図書館を充実させてほしい。毎日でも通いたくなるような施設になったら嬉しいです。北中周辺の歩道が狭く、車も多く危険を感じます。歩道の整備をしてほしいです。駅の南北通路を作ってほしいです。(女性/50代/東部)
- ・ 三島駅の南北通路は大昔からの課題のままで、未だ何の変化もありません。観光客にも、これほど不便なところはなかなかないとと言われています。とにかく、これを市としても解決してほしいです。(女性/60代/北上)
- ・ 周辺市町村と比較して、道路整備が壊滅的に遅い。長泉や清水町がとっくに整備が終わっていますが、三島市側は完了する気配もありません。また、狭い市道の電柱が非常に邪魔です。観光地よりも、市民生活を重視してほしいです。(男性/50代/北上)
- ・ 道が狭いと感じます。歩道の整備や道幅の拡大など、歩行者中心の道路環境を希望します。(男性/40代/東部)
- ・ 市道や、伊豆縦貫道出入口の視界を遮る雑草の除去について、頻度を上げていただけると助かりますし、事故防止につながると考えております。(男性/50代/北上)
- ・ 三島駅が不便です。伊豆箱根鉄道の定期は、南口を出て遠回りになるため学生が不便です。学生対象に、金額はそのままで、伊豆箱根鉄道各駅から三島駅プラス沼津駅まで利用できる定期を学生専用で発行したらどうか。(男性/40代/中郷)
- ・ 妊娠中なのですが、自転車や車に乗れないので、代わりの交通手段としてバスや電車を利用しています(子どもの習い事送迎や通院、買い物)。バスは本数が少なく、終バスが早いし、電車は回数券が廃止になったため、生活がしにくいで。(女性/40代/中部)
- ・ 歩道の整備が必要な場所が多いです。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 三島駅南北通路が必要です。(男性/60代/西部)
- ・ 交通量が多いが狭い道が多く、自転車が車道を通行するのは危険だと感じる場面が多々あります。交通量の少ない道を通りたいが、入り組んでいたり、行き止まりが多く、限界があります。このまま自転車への規制が始まると、事故のリスクが高まります。(男性/50代/中部)
- ・ 道路整備が遅れている。片側一車線の国道、片側しかない中途半端な萩インターチェンジ等、利便性が悪すぎます。上場企業の税収は長泉町に取られ、御殿場プレミアムアウトレットのような大規模商業施設も誘致できません。(男性/50代/東部)
- ・ 街中だけでなく、歩道・道路の整備を行っていただきたいです。まちづくりの意見ではありませんが、このアンケートを昨年度も行った記憶があります。どのような選出方法かわかりませんが、多くの市民にアンケートの機会を持ってほしいです。(男性/60代/東部)

III 自由記述

- ・ 水がきれいなまちであるので、それにともなう水路も見栄え良くしてほしいです。また、電柱が邪魔で、歩道や車道が狭いので、無電柱化を、三島市の中心部を通る、ある程度大きな道はもちろん、住宅街でも進めてほしいです。(男性/40代/中部)
- ・ 死亡事故の多さは異常だと感じます。スピード違反を取り締まってほしいです。歩道と車道は分離してほしいです。安心できるまちであってほしいです。自転車の横並び走行は違反だと、子どもの頃から教え続けてほしいです。(男性/50代/東部)
- ・ 利用者が少ないのでありますが、バスの便が少なく、最終バスが早すぎて利用できません。時間になつてもなかなか来ず、仕方なく歩いていたら、後から来て乗れなかつこともあります。他県に遊びに行くと、バスシステムがどこもあり便利でした。(女性/40代/北上)
- ・ バスの便数を増やしてほしいです。これからも、より良いまちづくりを期待しています。(男性/50代/中郷)
- ・ 道路整備に不満を感じます。白線が薄くて見えない、カーブミラーの劣化。商工会議所の交差点では、歩行者が平気で車の間を縫つて渡ってきます。三信本店の信号も、数年前に右折可にしたせいで、いつもひどい渋滞が起きていています。(女性/40代/錦田)
- ・ 車がないとかなり不便です。徒步圏にスーパー、コンビニエンスストアがありません。年々バスの最終時間が短くなっています。バス停も簡素なもので、雨が降つたら利用したくなくなります。三島駅周辺の駐車場が少ないのも問題です。(男性/40代/東部)
- ・ 道路のデコボコが酷い道路が多いため、運転しやすい道路にしていただけだと、非常にありがたいです。(女性/30代/中部)
- ・ ○道路の渋滞が解消されるといいなと思います。○コウモリや鳩が巣作りに来て、大変困っているので、対策や駆除の指南、補助金などがあると助かるなと思います。(その他/30代/錦田)
- ・ 歩行者に対しての道路状況が悪いです。住宅街の道路は歩道がありません。ドブの蓋の上は歩道ではありません。区画整理をして道路を広げるか、一方通行にして歩道を確保してほしいです。(女性/50代/東部)
- ・ 三島駅の北と南をつなぐ連絡通路を設置してほしいです。(男性/70代以上/東部)
- ・ 【提案】○南口から広小路へ、楽寿園の自由な通行を可能にする。○郊外高齢者向けに、ライドシェアの導入、さらに自動運転タクシーの導入等の検討。○郊外の歩道の整備:高齢者の小型モビリティの通行に支障があるので改善してほしいです。(男性/60代/錦田)
- ・ 道路の整備を早急に進めていただきたいです。一丁田から徳倉に向けて新しい道路ができましたが、途中までなので、新たな車が入ってくるようになり、狭い道で怖い思いをしています。三島駅北口ロータリーも酷い無法地帯です。(男性/50代/中部)
- ・ 運転しにくい道が多く感じます。車線の複雑な標示や曖昧な区別、歩行者用横断歩道の多様化、道路標識の見にくさなど、運転のしづらさを感じます。観光客や高齢者が事故を起こしにくい道路を造ってほしいです。(女性/50代/錦田)
- ・ 県道21号線の銀杏並木より北側は、自転車が走る道幅がほとんどなく、歩道もかなり狭いため非常に困ります。通学・通勤する若年層が多い地域にもかかわらず、富士ビレッジ線のバスの本数が少なすぎます。(女性/10代・20代/北上)
- ・ ○歩道が狭く、ベビーカー等だと通れないような道路がある(交通量は比較的多い)。○市営駐輪場が割高で使用を躊躇ってしまいます。○駅までのアクセスが悪いです。(女性/10代・20代/東部)
- ・ 子どもが安全に登下校できる歩道の整備をしてほしいです。(男性/40代/中郷)
- ・ 清水町や函南町のように、買い物ができる場所がなく不便です。道路や歩道がちゃんと整備されていないのに、自転車専用レーンのような線が非常に危険で怖いです。(男性/40代/中郷)

3 教育・文化

- ・ 税金が高い。子どものための施設をもう少し増やしてほしい(プール等)。給食費無償化はいつになるのか。中学の部活がどうなるか、もう少し分かりやすくしてほしい。夏、外の気温が異常なのに、スポーツ大会を開催していますが安全ですか。(女性/30代/錦田)

- ・図書館(文化プラザ)の平日の閉館時間が早くなってしまったので、仕事帰りに利用できない。週に1回(土・日除く)19時までとかにはできないでしょうか。(女性/30代/中郷)
- ・小4年の孫の春の遠足がありませんでした。バス代高騰の為、実施困難とのこと。町中の花に億単位の予算が出るのに、子どもたちのバス代も出ないなんて・・・。幼児・学校教育の充実?スローガンばかりで実体の無いものですね。市長様・教育委員長様、ぜひ考えていただきたいです。給食費もしかり、他県では市会議員さんのお給料を少し削って、給食費を0にしているそうです。三島では、誰一人、提案する議員さんはいませんね。皆様がんばっていらっしゃるのに文句ばかり言って申し訳ございません。(女性/70代以上/東部)
- ・義務教育において、人的サポートをもっと増やすべきだと日々感じています。一クラスに5人前後はサポートが必要な子がいると言っても過言ではない現状です。もっと人を増やしてください。教員免許を持っているが、フルでは働けない半日などの勤務を希望している方たちを上手に使って、人手不足を解決し、子どもたちの学びもサポートできるようにしてほしいです。特別支援学級も、人が足りません。予算を物だけでなく、人にも回してほしいです。(女性/50代/中部)
- ・専門学校、日本語学校を設立しやすいようにまちづくりを計画してほしい。図書館の規模を大きく、中身を充実させてほしい(金沢市の図書館をイメージいただければ)。(男性/50代/北上)
- ・子どもが室内で遊べる場所が、ゲームセンター以外にないのが残念です。雨の日や真夏の暑い時の行く場所に困っており、わざわざ清水や神奈川の方に行ったりしています。無料・有料どちらでも良いので、数ヶ所作ってほしいです。先生の働き方改革などで子どもの学力の低下(授業の時間が短い)、運動会の内容の薄さ(お昼までに終わっていた)が将来の子どもたちに良い影響を与えないように思えます。給食が少ないです。給食費を上げてもいいので、国産の野菜(できれば無農薬)、肉、魚を増やして下さい。うちの小学校に限ったことかもしれませんのが、学童に入る条件が厳しいです。民間の学童も少なく、順番待ちです。(女性/40代/東部)
- ・三島市のまちづくりに励んでくださり、ありがとうございます。おかげで子育てに安心感をもって関わることが出来ています。(女性/40代/錦田)
- ・保育園、幼稚園の園舎が50年以上経っており、教育にお金をかけていないと感じます。保育園、幼稚園の行事に市長が挨拶に来ないことにも驚いています。園舎の現状を見てほしいです。(女性/50代/東部)
- ・以前は学校で様々なチラシの配布があり、子どもが自発的に興味を示す場があったが、現在は配布がなく、提供されるべき情報が子ども自身に届く機会がなくなり、不満を感じています。子どもに直接情報が届くのが重要です。(女性/30代/錦田)
- ・子どもが通っていた学校で、教師のメモリースティック紛失があったが、当事者の責任を問うばかりで、組織的な対策については説明が不十分で、大変不満でした。(男性/50代/東部)
- ・義務教育期間の給食費を無償化してほしいです。(女性/10代・20代/中郷)
- ・良い病院と良い私立学校がほしいです。(男性/50代/錦田)

4 健康・医療・スポーツ

- ・出産の時、お産タクシーを予約していたが、2件予約していた中、2件とも断られて困った。友人も断られたらしく、全く役に立たないので、妊娠時に勧めないでほしい。他の対策を考えてほしい。(女性/30代/東部)
- ・医療を充実して欲しい。救急車で運ばれる先や夜間対応病院が少なすぎる。(女性/40代/西部)
- ・○市内に病院が少ない。市外まで行かないと良い病院がない。○家庭内の困りごとを気軽に相談できる場所が少なすぎる。対応が悪く、たらいまわしにされる。(できる場所を増やしてほしい。)○熱海のように商店街が活性化してほしいです。以上です。(女性/50代/東部)
- ・歴史や遺産などについて知っている人が少ないですから、もう少し文化系の資料館を増やしたほうがいい。噴水のある公園があるともっといいのかなと思います。子育て支援の強化、医療費の支援。最近物価が上がっていますので、三島クーポンのような生活支援をしてほしい。(女性/30代/東部)

III 自由記述

- ・ 子どもたちが運動できる場所（総合グラウンド）があったら良いと思います。三島駅南口に駐車場がほしいです。イベントがある際に駅中心が渋滞するため。（女性/70代以上/錦田）
- ・ 2022年から年1回やっているウォーキング大会を、半年に1回のペースで開催してほしいです。目標ができて、体力づくりにつながるので。（女性/50代/東部）
- ・ 長伏プールの跡地を子どもたちのために活用してほしい。（男性/60代/中郷）
- ・ 眼科がないので、できれば嬉しいです。三島にはホームセンターがないので、あると良いですね。（女性/50代/西部）
- ・ ○自衛隊の訓練の音がうるさい。○年末に救急病院を家族が利用したが、熱があるなか外で立ったまま受付の順番を待ち、その後、診察が終わり帰宅するまで7時間かかった。休日や夜間の受診がスムーズになってほしい。○このようなアンケートで回答することによって、今までにも何か改善されていますか。（男性/50代/東部）
- ・ スポーツで人を呼び込めるようなまちづくりをしていくと良いと思います。（女性/10代・20代/東部）
- ・ 夜間、休日の救急医療の充実。（女性/50代/北上）
- ・ グランドなどの毎月の使用抽選会が平日にしか行われないため、参加できず、使用したい時間にグランドが取れない方々がいるようですが、もう少し色々な人たちが使えるようにできませんか。（男性/50代/中郷）
- ・ バレーボールなど、高齢者がスポーツできる機会を作つてほしいです。（男性/60代/中部）
- ・ 市民プールをもっと綺麗で、使いたくなるように改修してほしいです。（男性/30代/北上）
- ・ 健幸都市（スマートウェルネスみしま）の取り組みに関して、健康をうたうのであれば、様々な検診を低額で勧めるより無料化した方が、より住民の関心度や利用度も高くなるのではないかでしょうか。（男性/50代/東部）

5 福祉

- ・ 子育てに関する費用（医療費、保育料等）については、年齢・所得に関わらず、無償にしていただけないでしょうか。保育所は無料と思っていたら、3歳未満は有料と貴市担当者からご教示いただき、驚いた次第です。当方の無知が悪いのかもしれません。（男性/40代/東部）
- ・ 選んでいただきありがとうございます。弱者、特に重度身障者が過ごしやすいまちづくりをしていただけだと嬉しいです。もちろん高齢者、DV被害などもですが。よろしくお願ひいたします。（女性/50代）
- ・ 坂地区ですけど、バス券は不要です。いつもゴミになるだけ。だれでも乗れる、タクシー券にしたほうが良いと思います。（女性/70代以上/東部）
- ・ ○若い人がガンなどの病気になった時、介護保険が若いと使えないなど、そのあたりの細かい所がわからない。○事件を起こしたり、家庭環境で問題を起こしたりした子が、カウンセリングを受ける際どこに行けばよいか。また、料金が高くて何度もカウンセリングが受けられないと聞いた。その専門の人がいるのかもわからない。○三島市は生活保護の基準が低くて受けやすいから他市から引っ越してくる人を多く聞くし、保護を受けてから一人しか住んでいないのに子どもの分も生活保護の対象となっていてその分は生活保護のお金を多くもらっている。よく調べてもらいたい。（女性/50代/北上）
- ・ 母を在宅介護しています。週七日デイサービス・ショートステイを利用している中、今年も「認知症高齢者等個人賠償責任保険」に加入させていただき、「見守りシール」共々安心して介護できることに感謝です。（男性/50代/中部）
- ・ 町中の花々も季節ごとにきれいですが、かかる半分の費用を他に費やしたらいかがでしょうか。バス、タクシー券を高齢者に配っていますが約￥5,000位にアップしてほしいです。（女性/70代以上/北上）
- ・ これからの中高齢社会に不安があります。福祉施設の充実や支援、相談窓口の分かりやすさなどを求めています。（女性/50代/北上）
- ・ 芙蓉台など高台にある住宅地には高齢の住民が多くなりました。どこも同じかもしれません。

- バスやタクシーの問題が心配です。(女性/70代以上/北上)
- 長泉町は、子育て支援や高齢者サービス（タクシー利用時、マイナンバーカードで金額により一部負担してくれています）等があります（条件付きですが）。（男性/70代以上/中郷）
 - アンケートによる情報収集、意見聴取も良いが、民生委員等の個別活動をしている人たちによって、実態確認が必要である（民生委員が訪問してくれたことは一度もなく、何のための民生委員か分からぬ）。生の声を聞かないと実態は分からぬ。（男性/70代以上/東部）
 - 夫が亡くなった後に自立型サービス付き高齢者向け住宅に住むなどの選択肢が駅周辺にもつとあってほしい。（女性/70代以上/東部）
 - 高齢者バス利用助成券、主人と私は頂いております。世帯が一緒なのに封筒が別々、切手ももったいないような気がします。前回も市長の手紙にも伝えました。広報の中の、市長への手紙に書きました。（女性/70代以上/中郷）
 - 民生委員の活動について疑問があります。介護が必要な方や、あまり近所付き合いのない方が地域包括センターに相談に行くまで分からぬことがあります。何を活動しているのか。○粗大ごみについて…車がなく集積所に持つていけない場合、家に来て回収してもらうこともありますが、それほど多くなく、たとえば、ふとん等は置いておく場所もない。他の市町村のように、1ヶ月でも2~3ヶ月に1度でも収集できると良いと思います。（女性/70代以上/西部）
 - 「高齢者、バス・鉄道・タクシー利用助成券」は毎年未使用。知人らに確認したところ、やはり未使用。助成方法の変更を検討願います。（男性/70代以上/北上）
 - もっと障害者や難病を抱えている人に優しいまちであってほしい。住宅街に隣接している三島市保有の山や雑木林を整備していただきたく思います。（女性/60代/北上）
 - 補聴器更新のために支給の申請をしたところ、両耳が生まれつき不自由であるにもかかわらず、片耳しか支給されませんでした。例えば、聴覚障害の中でも状態を細分化し、支給区分を分けてはどうか。（女性/30代/東部）
 - 子どもが産まれたばかりなので、子育て支援の拡充があると嬉しいです。（男性/10代・20代/錦田）
 - 子育て支援を中心にしてほしいです。出産・子育てに対する手当や助成金を手厚くすることや、物価高に対する支援をしてほしいです。（女性/10代・20代/東部）
 - 子育て支援が、昔は回りの市に比べて良かったが、最近は回りの市より劣っているように感じます。何か先手を打って支援してほしいです。（女性/40代/北上）
 - 教育費の軽減等、子育て支援の充実が求められます。（男性/30代/中郷）

6 防災・防犯・治安

- 町内会などの自治会向けに防犯カメラの設置。助成金を出して、防犯カメラを設置してもらう。設置した箇所を広報などに載せる。このことにより子どもの見守りや交通事故防止、空き巣の逃走などの抑止になると思う。（男性/60代/錦田）
- 1番感じる事は、新幹線で三島駅に降りた時駅前が暗く、人通りもなくとても淋しい。三島市内、町内中にもっと明かりをつけて明るくしたら人も集まり防犯にもなると思います。本当の明るいまちになると思います。（女性/70代以上/北上）
- 家の周辺は新しく色々な所から集まって来ているので、隣り近所のつきあいがなく、災害の時は、心配になります。（女性/70代以上/北上）
- 19:00~21:00位に時々幼児か小学低学年位の子どもの異様な泣き叫ぶ声が聞こえ、性的虐待でも行われているのではないかと心配になる。（女性/60代/東部）
- 障害者や高齢者が家族にいるので避難所に行くことをあきらめています。避難所に行けない人にも食料や飲料水が渡るような方法があるとよいと思います。（女性/60代/東部）
- 埼玉川口市のように移民を受け入れると治安が悪化するので、絶対にやめていただきたいです。移民や中国人が増えると、ゴミステーションのマナーや交通ルールが必ず崩壊すると思います。道徳感のある日本人で三島を守ってください。（男性/30代/東部）
- 火災の警報を大音量で流すのをやめていただきたいです。放送の意義がよく分かっていません

III 自由記述

- が、避難が目的であれば、火災が起こった地域周辺に限定できないでしょうか。（男性/30代/中部）
- ①大場川の氾濫に不安。危険水域の事例が多い。同報無線が聞こえない。防災ラジオの配布も検討してほしい。②自治会・町内会の負担。時代にそぐわないと感じる。③小学生の騒音。コロナ禍以降、道路利用者が増加し、休日が休めない状況になっています。（男性/40代/中郷）
 - 大雨時に、北上小学校の西側が毎回危険エリアとなります。通学路、避難場所でもあるため、対策してほしいです。三島市のカレンダーは希望者だけに配布してほしいです。使用しない場合、資源・資金、また配布する労力の無駄になると思います。（女性/40代/北上）
 - 外国人の犯罪や観光マナーの問題について危機感があるため、移住支援などはしないでほしいです。自転車の交通ルールが周知されていないので、もっと広報し、自治会や学校などで講習をしてほしいです。（女性/50代/東部）
 - 不定期にトイレか堆肥のような悪臭がし、窓を開けられず不便です。街灯が少なく、夜真っ暗になるので、防犯上良くないと思います。道路のアスファルトに穴があることがあり、道路の整備が不十分だと思います。（女性/30代/錦田）
 - 水の都三島というだけあって、街中をせせらぎやそれなりの川が流れているが、その川に架かる小さな橋に対しては個人任せで、三島市の無関心を感じます。大きな災害が起きてからでは遅いと思います。（男性/50代/中郷）
 - 中国人を筆頭に、日々外国人による犯罪・迷惑行為（轢き逃げや詐欺、日本人への嫌がらせ）が多発する中で、多文化共生を推し進める意味が分かりません。交流会のチラシが家に来た時、三島市の安全と将来に不安を感じました。（男性/30代/中郷）
 - 浸水対策をちゃんとしてください。（女性/40代/北上）

7 環境・衛生

- 「まちづくりについて」とは違うかもしれません、庭先でゴミを燃やしたり、筍の時期には毎日のように、年末にはもち米をふかすために火を起こす家が数件あります。洗濯物に臭いが付いて洗い直す、窓を開けられない等のストレスや風の強い日は火災の心配もあります。（女性/50代/錦田）
- 三島市の清掃活動へ参加しているのですが、まだまだ三島駅周辺だけではなく、川沿いや学校周辺など清掃が必要な所がたくさんあります。ゴミが多い場所は、個人では分別などの問題でとても難しいため、三島市の清掃活動の場所をローテーションにしたり、月1回から月2回に増やすなどすればもっと、三島市はきれいになるのではと思いました。（女性/30代/錦田）
- 当地域は朝、たとえば、堆肥の様な悪臭がして窓を開けるのが苦痛に感じます、調査をして元を突き止めて頂きたいと思います。改善できればうれしく思います。（女性/70代以上/錦田）
- 各川底の清掃。○各公園遊具等の整備管理。（男性/60代/中郷）
- 三島市内の景観はとてもきれいになっていると思ってます。水辺もきれいで、県外からいらした方々も満足していると思います。（女性/70代以上/東部）
- 住居地域は木が多いので、税金で手入れしてもらっているのは申し訳ないなあと思います。体育館の駐車場が何箇所かありますが、以前のように同時に使えるようにしてほしいです。（女性/60代/北上）
- 住みよい良いまちだと思います。いつもありがとうございます。ただ、駅前・駅近くにトイレがないことが前より気になっています。新しい建物が立つ前にご検討ください。皆さん困っていると思います。よろしくお願ひします。（女性/50代/東部）
- 大場川の河川敷の草刈りをしていただきたいです。三島市の「赤道」と呼ばれる所と、国土交通省の管理地を勝手に私有地化（駐車場）している所があります。埋め立てて使用され、荷物置き場にもなったりします。（女性/60代/中郷）
- 河川の整備。（女性/70代以上/錦田）
- 大場のパセディナに住んでいますが、住まいの前に木がたくさんあり（河川敷）、とにかく虫が多くて困っています。あと、木が大きくなり過ぎて、枯葉も尋常じゃないくらい山盛りにな

- ります。たまには、伐採してほしいです。(女性/60代/東部)
- 先日、家の前の道路で動物がひかれて、バラバラになり、8:30に市役所に連絡し、片づけは夕方だと言われました。小学生や車も通る道のため、せめて午前中には対応してほしかったです。○学校に行けない子が増えていて、保護者が退職せざるを得ない状況があり、支援してほしいです。(女性/40代/東部)
 - 街路樹が大きくなりすぎて、一番上の部分が電線にあたっていて心配です。秋には葉が落ちて、毎日掃除をしなければならないし、夏は葉が多すぎて街灯の明かりが遮られ、歩道が暗くなつて危険です。率直に言って、街路樹は不要です。(女性/50代)
 - 住宅地の空き家対策をよろしくお願ひ致します。(男性/60代/北上)
 - 今は借家に住んでいますが、お借りする家はもう少しきちんとした家かアパートにしてもらいたいです。借り始めた家の中に虫が大量にいたり、また庭の木が大きく、葉が落ちて掃除を毎日しなければならなかつたりしたため、貸す人もきちんと管理して貸すようにしてもらいたいです。(女性/70代以上/東部)
 - 静岡市はゴミの分別がここまで厳しくないし、持ち込みは無料です。三島市もそうなつてほしいです。(女性/40代/東部)
 - 横浜ゴムの異臭に耐えきれません。(女性/40代/東部)
 - 菰池の藻がすごく多く、せっかく水が綺麗なのに、もったいないです。においも時期によってはとても気になります。綺麗な池を取り戻し、なんとか維持していきたいです。(男性/50代/東部)
 - 三島駅南口にある風俗店の夜の客引きは、どうにかしてほしいです。目立たない位置にあるならまだ分かりますが、駅を出てすぐにあのような光景は三島市民として恥ずかしいです。(女性/30代/北上)
 - 路上喫煙に関して取り締まり、注意喚起をしてほしいです。橋などの喫煙も問題です。捨て猫が多く困っているので、何らかの対処をすべきだと思います。(男性/50代/東部)
 - 生ゴミ乾燥機や家庭で手軽にできるコンポストの貸し出しや、補助をしてほしいです。(女性/30代/東部)
 - このアンケートの目的はなんですか。理由を書かずに対策できるのか疑問です。市民の具体的不満理由が分からぬと思います。例えばですが、歩きタバコが多すぎて悪臭ですし、誰も取り締まらないための対策などです。(女性/40代/中郷)
 - 自宅が日大の近くであるため、学生向けのアパートが多く、ゴミのポイ捨て、夜中に大声で歩くなど、マナーが悪いと感じています。市から日大に、マナーを守るよう申し入れてほしいです。(男性/60代/東部)

8 観光・経済・産業

- きれいな水を生かした観光市をめざしたい。それには予算・人材が必要になるが、その人材を育てられるかの方が問題だ。(男性/70代以上/中部)
- 本町通りの活性化ができないか、検討すべき。他の成功している市などを参考にできないか。もともと、市の商店街は、地主が多く、活性化しにくいいのではないか、もっと、若い人がどんどん参画できる体制づくりが必要ではないでしょうか。(男性/70代以上)
- 三島駅南口の開発を早く進め、熱海駅のような駅ビルになるといいなと思う。駅ビル内に飲食店やちょっとした弁当やお惣菜が買えるお店があると、観光客だけでなく、市民も気軽に利用すると思う。(女性/50代/錦田)
- 三島駅北に力を入れてほしい(南口への出入を望む)。(女性/70代以上/北上)
- 三島大社～広小路～三島駅にかけて最近飲み屋ばかりが多く、人通りも少なく、歩いていても魅力を感じない。鎌倉のような三島大社を中心に歩いて魅力を感じるお店(食べ歩きができるようなお店、土産物、地ビール等)が多くあれば、人通りも多くなり、にぎやかさが戻るのではないか。(男性/70代以上/東部)
- 自治会を10年前に引退しました、困った事などを相談したところ何ら協力もしてもらえなく

III 自由記述

- て入っている意味がないと思いました。自治会費等ずっと払い続けましたが、役員の方々の使用用途などもあり不信感を抱えました。以後、広報もずっといただいていません。三島市のはまちは大好きで三島に住んで 51 年になりますが、素晴らしい発展しましたね、とても住みやすいです。(女性/70 代以上/中郷)
- ・ 2 人目の育休も父母ともに長くとれるようにしてほしい。(今は 3 ヶ月まで 4 ヶ月以降はどちらかが復帰しないといけない。)(イオンのような) 大型商業施設がほしい。(+屋内で時間気にせずフリーに子どもがあそべるエリアがほしい。ららぽーと沼津のこもりらのもりのイメージ。) 駅のアナウンスや説明などにもう少し英・中国語での表記増やしてはどうか。(車いすベビーカーで入れる飲食店を増やしてほしい。(今もあるかも。だがどこにあるか分かりにくい上に入口に段があると入りづらい。) バスについてノンステップバス・車いす(ベビーカーをのせられるバス)ばかりにしてほしい(せせらぎ号含む)。(女性/40 代/西部)
 - ・ 駅前(通りに) 何もなく(商店街など)、食事できるところが少ない。バス乗り場を広く整備してほしい。駅から富士山が見えなくなったことが寂しいです。景観は大切だと思います(何人かの観光客の方に何もないところと言われた)。大きなアーケード街を作るなど、とても大胆な改革をしないと、小さなことでは三島は栄えないと思っています。(女性/60 代/東部)
 - ・ 市街地でも、(食品や日用品の) お店がどんどんなくなり、かなり離れたスーパーやショッピングセンターに行くしかありません。車を持っていないので「買い物難民」になりそうです。商店街が活性化するのを願っています。せせらぎ号の本数がもっと増えると助かります。(女性/60 代/中部)
 - ・ 楽寿園は三島市の重要な拠点だと思う。水がないのは非常に残念です。水泉園と共に、水の町として残念です。(男性/60 代/錦田)
 - ・ 週 1 日市民プールを利用させていただいています。このような施設はありがたいです。駅前の開発はもう少しわかりやすい方がいいと思います。新幹線停車駅なので、広小路だけでなく駅周辺も賑わってほしいです。(女性/50 代/東部)
 - ・ 市議会を傍聴する機会が何度かありますが、駅前開発等の進め方が一方的で、市民の意見を無視して市長はじめ、推進派の議員が強引に進めている印象を受けました。(男性/40 代/中部)
 - ・ 広小路~大社通りにアーケードがあつたら、雨や暑さを防げ、人通りもにぎやかになると思います。祭り等には、以前のように市内外からの店が入った方が活気づき、いろいろな産物を知ったり味わったりでき、豊かな気持ちになると思います。(女性/70 代以上/錦田)
 - ・ 三島駅南口の開発は、今後の三島市の発展を考えると賛成。しかし、白滝公園の水が止まっていると聞きました。開発はいいが、きちんと自然や本来の資源を守ってほしい。それができないなら、開発は反対です。(女性/40 代/東部)
 - ・ 駅前に商業施設を誘致してほしい。水のきれいさをもっとアピールしてほしい。(男性/50 代/東部)
 - ・ 三島市の特産を生かした商品開発をして、ふるさと納税の税収を増やす。また、その得た財源で住みやすい環境づくりや市の発展をしてもらいたい。観光誘致、企業誘致などによる地域活性化など。(女性/50 代/東部)
 - ・ 魅力ある飲食店、カフェなどがあると、もっと人通りが増え、にぎやかで素敵なまちになると思います。(女性/50 代/東部)
 - ・ 三島駅南口の駐車場が自由に使えなくなつてから、南口付近のお店に行く機会が減つたと感じました。まだ再開発中ですが、早く再開してほしいなと思っています。(女性/60 代/錦田)
 - ・ 三島のまちそのものがさびれていて、買い物に行こうと思わないし、品数もなく、その割に高いし、店内も暗く、店員の愛想もないし、ただ 1 つのイトーヨーカドーも品物が流行遅れの物が多く、その割に高い。今、三島に 60 年近く住んでいますが、市長が何代変わろうと、全く発展せず、さびれています。こんな三島は住みにくいです。(女性/70 代以上/北上)
 - ・ 新築やリフォームをする際、対象者の範囲や上限額を持って増やしてほしい。私が三島市民で、結婚相手が県外から転入する場合、支援を受けられません。また、駅前にガストやサイゼリアのようなファミレスがあると便利で、誘致してほしいです。(男性/30 代/北上)
 - ・ 引越しして来て 1 年ですが、食料品の買い物がとても不便で、大手チェーンの同じ店舗ばかりで、スーパーの種類が少なくて残念です。(女性/50 代/錦田)

- ・伊豆箱根鉄道ファン（撮り鉄）が増加している。歓迎すべきだと思いますが、私有地への不法侵入、駐車やゴミ投棄などの問題もある。伊豆箱根鉄道と共同で、良い方向へ持っていくべきか。（男性/50代/東部）
- ・次代を担う次世代が活躍できる仕事・生活環境、自然災害に対応した三島市を願います。（男性/70代以上/西部）
- ・自然が多く住みやすい三島市ですが、若者が市内で働くよう、企業誘致や地元産業の支援に力を入れ、就職の選択肢を増やしてほしいです。（男性/10代・20代/北上）
- ・三島大社の周辺に、三島市ならではの土産物屋や、食べ歩きができるお店がほしいです。源兵衛川も、例えば清澄緑地のように綺麗に整備してほしいです。三島駅の近くのハート型のモニュメントのようなものはダサいです。（女性/10代・20代/東部）
- ・商店街が賑わっていたり、個人店が頑張っているのが三島の良い所だと思うので、今後もこうしたお店に対する支援をしてほしいです。可燃ごみとプラスチックごみを分けて収集してもらえるようになってほしいです。（女性/30代/東部）
- ・三島駅南口と北口の往来を、駅構内を使ってできるように整備してほしいです。南口にできる商業施設と駅を直結してほしいです。（女性/50代/中郷）
- ・多くの人が三島市に来てくれるようになり、とてもうれしいです。これからも観光客に魅力的なまちになってほしいです。竹倉温泉などの復活、発展を願います。見晴台周辺に人が集まると、交通手段が発展するのではないか。 （男性/60代/北上）
- ・三島の自然や大社の通りなど、ゆっくり観光できるところがあるので、もっと魅力を伝えることができれば、三島の良さをさまざまな人に知ってもらえると感じます。（女性/10代・20代/錦田）
- ・三島市の中心街にもっと賑わいを呼び込む活動が必要です。経験と企画力のある担当者が、人事を含む執行権を持って企画・実行していく体制があると良いと思います。（女性/60代/東部）

9 自然・緑地・公園

- ・日大通りの銀杏並木の手入れ。銀杏の剪定、落葉、実の放置。年に一回の手入れでは、三島の名所が台無しです。（男性/70代以上/中部）
- ・バーベキューやキャンプなど自然を楽しむことができる公園、施設などがほしい。（女性/50代/西部）
- ・子どもの頃から私は富士山と東京タワーフェチ。東京タワー近辺に52年、その後三島に10年余り、富士山を眺められる環境にあり。野口健さんも言われています。「富士山は眺めるもので登るものではない。」汚したり、マナーのない人々は悲しい。富士山は最高の幸せを放ちます。特に閉山時の管理をしてください。（女性/70代以上/東部）
- ・○公園の整備（草の管理等）。○ゴミの捨て方の条例化。（男性/60代/北上）
- ・錦田地域に公園が欲しいです。（女性/70代以上/錦田）
- ・子どもたちが遊べる広い公園を作ってほしいです。（女性/70代以上/錦田）
- ・三島市の公園の充実（御殿場の公園のような）。三島市谷田の錦田小学校へ行く通学路が、車道に面していて危険なので改善してほしい。（女性/30代/東部）
- ・緑豊かな三島の良い所を残し、開発中のビルの高さ制限をして自然を残して欲しい。また市中心部から離れた所の交通の不便の改善、生活の保護等。老人の生活の不安を取り除く様にして欲しい。（女性/60代/北上）
- ・マンションの棟数が多くて、富士山や箱根山を見る景色がだいぶ変わった。（男性/60代/中郷）
- ・公園がない。（女性/70代以上/東部）
- ・環境を整えるというと、例えば川が氾濫しないように護岸する、川床を平らにする。これはその川に生きる全ての生物を死滅させる。また便利さを求める山を切り開く。アスファルトを敷き、トンネルを掘り、木を切る。これもまた上記のごとくそこに生きる命を途絶えさせる。これらはまさに開発・発展ありきの認識不足の愚作、愚策である。こんな温暖化が進む世界で、こん

III 自由記述

- なにも生命が失われてゆく世界で、せめて私の住む三島市だけは勘違いしない自然環境の整備をして欲しいと思う。(男性/70代以上/北上)
- 子ども達が遊べる広場、公園を作つてほしい(遊具がある場所)。屋外、屋内、できれば両方が良い。(女性/60代/錦田)
 - 子ども達が安心して遊べる、公園をたくさん作つてほしい。(男性/60代/東部)
 - 下水に蓋を早くしてほしい。○三島体育館は使用料を下げ、住民が使えるようにしてほしい。
○公園の整備(町中(本町など)は花がいっぱい良いが)を、広く三島市全体で見てほしい。
(女性/70代以上/北上)
 - 市中の花飾りがきれいで心が癒されます。今後もぜひ続けてください。(男性/70代以上/北上)
 - 文教町のイチョウ並木が秋になると、とてもきれいです。市民や観光客などにもっとアピールしてもいいのではないか。散歩コースとしてとても良いです。電線の地中化で本町通りがとてもすっきりし、南口周辺も地中化されればもっとすっきりし、駅周辺もとても良くなると思います。町中がきれいでとても良い。(女性/70代以上/中郷)
 - 大社の杜がなくなったのは残念でした。(男性/50代/西部)
 - ①運動公園を作つてほしいです。子どもたちの遊ぶ場所があまりないと思います。②婚活(未婚者の方があまりにも多く、これから心配です。)③空き家にしている持ち主の方にしっかり管理してほしいです。(木などがはみ出している。黄スズメバチがいたりする。ネズミなど)近所にあっても言いにくくて困ります。(女性/70代以上/中郷)
 - 源平川沿いの遊歩道や本町通りの花は、他の市の方々からも高く評価されていると思います。三島以外に住みたいとは思いません。(女性/50代/錦田)
 - 市内中心の商店街にある花に心が癒されます。(女性/70代以上/錦田)
 - 子どもが道路で遊んでいる。これでいいのか。何人の子どもが亡くなったら公園をつくるのだろうか。(男性/60代/北上)
 - かわせみやホタルのいるきれいな水と川を、これからも守つてほしい。(女性/50代/東部)
 - 子どもたちの憩いの場となる公園の充実(緑地や水辺の整備は大変充実していると感じていますが、中心地には遊具があまりないように感じます)。(女性/40代/西部)
 - 車で行ける公園が増えてほしい。まちに大きな商業施設がほしい。(女性/30代/東部)
 - 自然はとてもあるのですが、気軽に遊べる公園がとても少ないので、もう少し色々な場所に公園ができると、より子育てしやすくなるので、力を入れていただけたら嬉しいです。(女性/40代/東部)
 - 子育てや健康推進を考えるときに大きな公園があるとよいです。(公園で遊ぶ、木陰でジョギングできる)(男性/50代/東部)
 - 公園の増設や、補助金など子どもを育てやすい環境をもう少し整えてほしいです。(女性/10代・20代/東部)
 - 日大通り、源平川、楽寿園、三島大社など三島のまちなみが大好きです。(女性/60代/北上)
 - 子どもたちがもっと伸び伸びと自由に遊べる空間(例:整備された公園)をいくつか設置してほしい。その空間は無秩序にならず、管理人(例:シルバー人材)などを配置し、交流の場にしてはどうか。期待しています。(男性/40代/錦田)
 - 小さな公園はたくさんありますが、子連れで行くには車が欠かせず、近隣の市街の公園へ行くことが多いです。三島にも駐車場を完備した大きな公園があると嬉しいです。(女性/30代/東部)
 - 公園を増やして、遊具なども置いてほしいです。車が多いので道路の整備もしてほしいです。(女性/10代・20代/東部)
 - 道が狭く、ベビーカーが押しづらいです。子どもを安心して遊ばせられる公園がありません。雨の日でも遊ばせられる施設が欲しいです。(女性/10代・20代/中郷)
 - 三島駅北口の芝生周辺通路に放置自転車がたくさんあり、子どもと歩いていて危なく、景観を損ねるため、何とかしてほしいです。遊具が充実した公園を増やしてもらえたなら嬉しいです。(女性/30代/中部)
 - もっと緑を生かしたまちづくりをしてほしいです。(男性/10代・20代/錦田)
 - なぜ、温水地を整備した際に遊具を作らなかったのでしょうか。田町グランド奥側のテニスコ

一ト1面分ほどの所に、鉄棒やうんていなど、少しでも遊具を設置してほしいです。南町付近に遊具のある公園がなく、本当に困っています。(女性/10代・20代/西部)

10 市街地整備

- ①新しい市役所の設置はその後どうなったのか知りたい。②歩道の段差が多すぎる。③焼却炉周辺で、時々悪臭がする(以前より良いが)。④公園整備が不十分→災害時の利用も考慮して整備すべき。⑤旧東海道案内看板が老朽化して見にくい(みすぼらしい)。⑥ゴミを減らす方策を(ゴミ袋価格を値上げなど)。(男性/60代/東部)
- まず、三島駅構内が車いすやベビーカーに対応していない。新幹線で三島に到着した人たちに三島への入り口が不便では恥ずかしい気持ちにさせてしまう。JRの事ではあるが、三島の入り口としては恥ずかしい。大きなスーツケースを持って困っている人を多く見かける。市として働きかけはできないものか。(女性/60代/中部)
- 三島駅近くにスーパー(青果、精肉、鮮魚)等がないため、家庭の主婦は困っていることがあります。土産店ではなく南側工事中のマンション1Fに是非作っていただきたい。(男性/50代)
- 三島駅南口駐車場は数が少なすぎる。自転車置き場も入口が遠く利用しづらい。(女性/50代/北上)
- まちの中は色々きれいになっていますが、郊外は何も整備されずいつまでも昔のままである。もっと郊外の美化にも力を入れてほしい。箱根に向かう旧道もまったく昔のままである。(女性/60代/錦田)
- 自由に身体を動かせる場を増やしてほしい。貴重な田町広場などをなくさないでほしい。イベントよりスペースが増えてほしい。自転車、歩行者が各々安心してサイクリング・ウォーキングできる場所が増えてほしい。(車社会の三島では一般道の側を楽しんで安全に歩いたりサイクリングしたりするのは難しいため、川沿いや公園沿い、学校沿い、または歩行者天国などに専用レーンを設ける等工夫してほしい。)(その他/50代/東部)
- 市内中心街にだけ商業施設があり、周囲の地区は生活への利便性を感じることができません。一日も早い駅前の開発と発展を望みます。北部、南部共に車を利用しないと出かけられない不便さがあります。年齢を重ねるごとに、生活用品や食料品の購入の不便さや不安を感じざるを得ません。現代はIT化が進み、何でもネットを使うことが増え(今回のアンケートも同様)、もっと年をとった時に対応できない面倒な思いを抱くことに不満を感じます。もう少し、年寄りにもやさしい環境づくりが必要かと思われます。(男性/60代/北上)
- 駅の周辺が中心になり、もっとにぎやかになってほしい。大きなステーションビルを建てて、広い駐車場を作っていただきたい。そして、お年寄りや子どもが安心して遊べる広場やコミュニケーションの場を設けてほしいです。私は松が丘に住んでいますが、バスの時間が限られていて、とても不便です。もっとまちに出て行きたいです。なお、バス券が配布されていますが、近辺の市と比べてとても少ないです。ぜひご考慮くださいませ。(女性/70代以上/東部)
- 長泉町の桃沢野外活動センターを利用することが多いのですが、箱根の里も、長泉町のようにリニューアルして、利用したくなる施設にすることはできないでしょうか。それと、近隣の町役場のように週に1回、延長業務をしてくださると、便利になると思います。楽寿園は以前よりイベントも多く、マルシェ等で人が集まる場になっていて、活気があって、すごく頑張っているなと感じます。(女性/40代/中郷)
- 市政が控えめすぎる。地域でのイベントの多様性を活発化させ、市役所庁舎の早く新しく近代化をした方が良い。(男性/70代以上/北上)
- 三島駅南口の再開発は楽しみですが、どんな形にしても南北通路は必要、不便すぎます。(男性/70代以上/北上)
- 本町通り周辺はとてもきれいに整備されていますが、私の家のまわりの側道は、50年以上住んでいるのに、まだそのままです。(女性/70代以上/北上)
- 老人・子ども・誰もが安心して歩ける、語り合える遊歩道があつたらうれしいな、と思います。

III 自由記述

（女性/70代以上/中郷）

- ①三島駅から広小路通りに繋がる通路の無電柱化が進められていると思うが、単に道が広がっているだけで、何もないでの、街路樹や高木などで日陰ができれば良いと思います。②楽寿園が街の真ん中にあるので、他の施設が周囲に追いやられているように感じます。楽寿園の一部を開放するか、周辺の居酒屋などのレイアウトを見直すなどすれば、美しいまちなみになるのではないかでしょうか。③駅前にもっと豊かな「湧水のまち」を感じられるモニュメント（壁面いっぱいに滝が落ちるなど）があれば、面白いのではないかでしょうか。（男性/50代/西部）
- 三島大社から広小路を歩くのはとても楽しいです。商店にもっと気軽に立ち寄れるような工夫があると、さらに良いと思います。（女性/60代/東部）
- 東部の主要都市として、浜松市や静岡市に並ぶ引けを取らないまちになることを期待しています。（男性/40代/中郷）
- 加茂地区には、近くにスーパーやコンビニエンスストアなどがありますが、歩いて行くには不便です。（女性/50代/東部）
- 再開発という名のもとに、貴重な市有地をマンション用地に変えてしまう愚行は、取り返しのつかない悪政だ。本当に残念です。広域清掃工場の建設は、膨大な清掃車の集中など、建設地への負荷や住民の利便性から反対します。再考してください。（男性/70代以上/北上）
- 最近、商業施設や高層マンションの建設が推進されています。三島市を発展させるために悪いことではないと思いますが、大切にすべきは水と緑のまち、三島を最優先事項にまちづくりをしていただければ幸いです。（男性/40代/東部）
- 三島市役所移転は賛成ですが、二日町グラウンドの人工芝がなくなり、サッカー少年団、中高生、クラブチームの大会会場として三島市内に人工芝会場がなくなることに反対です。スマートウェルネスや子どもは、地域の宝です。（女性/40代/北上）
- 市役所の移転をしないでほしい。○暗い道が多いので、街灯を増やしてほしいです。（女性/40代/東部）
- 若者向きの施設が少なく、まちの活性化に乏しいと感じる部分があります。歴史や伝統を重んじる傾向が強く、新しい文化について後ろ向きな政策であると思います。（男性/30代/東部）
- 三島駅周辺を、広小路周辺のような活気ある商店街等にしてほしいです。マンションばかり建設され、三島駅周辺の魅力が失われています。（男性/30代/中郷）
- 市の所有地である場所の草刈りや安全対策を徹底してほしいです。新たに分譲地となっている場所が多いが、その周辺の管理が疎かに感じます。（女性/30代/東部）
- 廃墟が多く、景観や倒壊の危険があるので、積極的撤去を希望します。公共施設が老朽化しており、公園の遊具が壊れています。酷暑や雨天で子どもを遊ばせる施設、屋根付きの公園など、駅前駐輪場の整備も、減額は車使用の低減につながると思います。（男性/30代/東部）
- 三島駅にトイレの設置、三島は車を持っている人が多いので、駅の駐車場をつくっていただこうと希望します。観光客を優先するのではなく、三島に暮らしている人が住みやすいようにしていただきたいです。（女性/30代/北上）
- 今後の人口減少を考慮したまちづくり、コンパクト化が必要です。高齢者が多く、人口の少ないエリアへの対応。規模の大きな店舗が少なく、市外の店舗に行く必要があるので、誘致してほしいです。三島駅南口の整備、楽寿園周辺の改善も求めます。（女性/50代/錦田）
- 三島駅北側の新幹線沿いの道路の工事に、時間がかかりすぎています。市内に大学があり、学生が多いにもかかわらず、大きな書店がありません。小さなイベントが多く、いつ何が行われているのかよく分かりません。（女性/40代/東部）
- 三島駅南口の工事で、最初に駐車場の整備から行わなかったのは、いかがなものかと思います。とにかく、駅南の駐車場が足りないです。駅周辺の店舗に行こうとしても、あきらめたことがあります。（男性/40代/北上）
- 三島駅南の駐車場が狭くなっているようで不満です。以前、車を停められた台数分は確保してほしいです。（女性/50代/東部）
- 子どもの頃から三島で暮らしていて、街中がとても素敵になったと感じます。大社近辺や、広小路駅に続く道、白滝公園の辺りなど。長い目で未来をイメージして動いてくださった方々のおかげだと思います。（女性/40代/中郷）

- 道が細く、渋滞も多いので、道路整備を進めてほしいです。三島駅北口の発展を行ってほしいです。三島駅の南北の行き来がしやすくなるような自由通路の検討を行ってほしいです。人が集まるような商業施設の誘致を行ってほしいです。(男性/10代・20代/東部)
- 三島駅周辺の再開発の経緯に疑惑が残ります。三島駅南北通路の設置を早急に再検討し、推進してほしいです。一般の会社では考えられないほど動きが遅いと思われます。(過去の調査内容ではなく、最新の調査を元に推進すれば良いです。)(男性/50代/錦田)
- まちの中心部に広大な森があり、市街地にせせらぎがある、これは他にはない特色です。三島駅南口周辺の再開発事業は、自らの特色を放棄しながら進んでいるように感じます。三島でなければできないまちづくりを願います。(男性/40代/中部)

11 広報・広聴

- 三島市広報（同報無線）が聴きづらい地域ですので、緊急広報があった時は心配です。(女性/70代以上/中郷)
- 広報の配布を廃止してほしい。または希望者のみにしていただきたい。税金を無駄にしないでほしい。今はスマホなどで見ることができるので十分です。(女性/50代/北上)
- <広報みしま>現在、紙ベースでも配布されていますが、スマホで閲覧できるサイトでの配布にして紙は中止しても良いのではないか。もったいないと思います。カレンダーも同様に、希望者のみ配布してほしい。<町内組織>昔も今も組織がほぼ変わっておらず、町内の限られた方々のみが活動している感があります。高齢者も多くなっており、組長を務めるのも大変な人たちが増えているため、組織を見直す時期に来ていると感じます。組費や町内会費を集めのであれば、自宅の近くにゴミ捨てができるような仕組みを作り、お金をかけた方が良いと思います。高齢者世帯に優しくしてほしいと思います。(男性/60代/中郷)
- SNS等が広がった現在、『広報みしま』が月2回というの多すぎるのではないか。(女性/60代/西部)
- 今回のアンケート結果など、取り組みが分かるように情報公開してほしいです。(男性/40代/北上)

12 その他

- 水の都、三島がだんだん枯渇していき淋しいです。(女性/70代以上/中部)
- 私たち市民のためご尽力ありがとうございます。これからもよろしくお願ひ致します。(女性/70代以上/錦田)
- 動物福祉を加速させてもらいたいです。畜産動物に対する知識をもっと理解してほしいです。動物を搾取しないでもらいたい。学校給食（保育園なども）で乳製品を出さないでいただきたい。オーガニックにしていただきたい。牛さんのお乳は子牛のもの。人間のものでもありません。(女性/40代/東部)
- お米の値段が高いので、三島市もお米券の配布をして欲しいと思います。子どもがいる家庭は、特に欲しいと思っています。(女性/40代/西部)
- 三島市のキャッチフレーズを共有すると良いと思います。「水の都三島」。(男性/70代以上/北上)
- タクシーバス代と100円券を頂きますが、私は車に乗るので使ったことはありません。車の運転をしない人も使いにくいので、利用できるものに代えていただけたらうれしいと思います。(女性/70代以上/北上)
- 市役所の移転をしないでいただきたいです。(女性/50代/北上)
- 後期高齢者、一人暮らし、疾患で通院の身。今日の日常には、目を見張る事多し。時代を感じます。迷惑をかけず静かにおだやかに暮らせたら現状で幸せです。(女性/70代以上/北上)
- 三島の街中をたまにぶらぶらと歩くのですが、なかなか休める所がないなあと思います。(女

III 自由記述

- 性/50代/東部)
- ・ 地域猫の取り組みはとてもよいと思う。動物（猫、鳥、その他）と自然と人間との共生をお願いします。まちなみを、大社から、宿場町風にしたらどうでしょうか。（女性/60代/東部）
 - ・ 生きがい教室に楽しく通っています。教室のように、子どもだけでなく、お年寄りにもやさしい三島市と思います。しかし、市役所が遠くなってしまうと、たいへんだと思います。（昔の人間なので、精神的な面での男女平等もわかりますが、父は何でも直す頼もしい人だったので、男には男の仕事があると思っていました。男性はやさしすぎますね。）（女性/70代以上/北上）
 - ・ 思いやりのあるまちになればいいと思いますし、そういう風にしていかなければとも思っています。（女性/50代/東部）
 - ・ 商工会の場所、各地の公園で無料イベントを行ってください。（女性/70代以上/北上）
 - ・ 弓道をしています。「遠的場」を作つてほしい。国スポで必須ですし、二日町グラウンドで良いので。（男性/50代/錦田）
 - ・ 市政とは関係ないかもしれません、郵便ポストが減つてしまい、遠くなり不便です。元に戻れば良いなと思っております。（男性/70代以上/東部）
 - ・ 安心・安全の三島市でありますように。（女性/60代/東部）
 - ・ 地域での偏り（地域によっての差）があるように思えます。市民への市政等の関心も、定期的に勉強会等（楽しく参加できるような）コミュニティを作ることはできないでしょうか。人と人をつなぐ事柄が薄く、個人もどうして良いのかわからない、などの悩みを皆が持っているのではないかでしょうか。（女性/60代/中部）
 - ・ 地域の行事が多すぎる。組長になると三島の祭りのために仕事を休まなければならない。会合の時にも休まざるを得ません。そういったことを強制されるのはおかしい。周りは高齢者が多く、いつでも都合がつくかもしれないが、現役世代はそういったことが難しい。考えてほしい。非常に憤りを感じます。（女性/40代/東部）
 - ・ ベ-シックインカムの実現を。（男性/50代/東部）
 - ・ 三島市は野良猫の避妊去勢手術費用の補助金の交付制度があり素晴らしいと思いますが、野良猫に困っている人も面倒なことになりたくないでの、申請者として主導的に動く人は少なく、市民やボランティア任せでは野良猫は増え続け、減りません。この辺で一斉に市の主導で野良猫調査TNRを実施してほしいと思います。今、集中的に行うことにより、将来的に今かかっている予算を削減することができると思います。野良猫問題に目をそむけず、徹底した市の動きが必要です。市民申請待ちでは野良猫は減りません。市が主体的に動いてください。（女性/50代/北上）
 - ・ ○地域のことでは、子どもが成長して子ども会から離れると学校行事とかかかわらなくなるので、そういう点は「わからない」になります。○三島駅南口開発のため、駅周辺近くに駐車場がなくなったのは不便です。少し離れればコインパーキングはありますが。○各種イベントも当事者でないと、お客様扱いになるので、傍観者の気持ちで今ひとつ踏み込めなくて残念です。（女性/60代/東部）
 - ・ 法律相談、不動産相談でお世話になりました。法律相談では、沼津にある法律事務所を紹介していただき、過払金、相続問題を無事に解決でき、非常に助かりました。（女性/60代/中部）
 - ・ 電柱の地中化を進めてほしい。（女性/70代以上）
 - ・ 高齢化により町内会の役員を務めなければならない。役を減らすことができないか、市の方でも考えてほしい。三島はとても住みやすいが、町内の役員を務めなければならないのは困っています。（女性/60代/西部）
 - ・ 公共の土地を勝手に自分の土地にしている人がいる。役所はしっかり調べてほしい。（女性/50代/西部）
 - ・ ハラスメントについての記載がありますが、パワハラには触れないのでしょうか。最も身近なハラスメントだと思います。行政の取り組みはどうなっているのでしょうか。（男性/40代/東部）
 - ・ 子どもの人数が少ないので、今後が心配です。（男性/50代/北上）
 - ・ 自治会の在り方、最近自治会に協力しない方が多いように思います。まじめに自治会活動をしている方が損をしているような気がします。（男性/70代以上/中郷）

- ・ ミックス古紙の回収場所を作つてほしい。雨の日に出せず、たまつてしまうため。(男性/50代/錦田)
- ・ 安心して生活できるまちだと思います。これからも市民に愛されるまちでいてほしいです。(女性/30代/錦田)
- ・ 全体的に設問の回答に対しネガティブな回答となりました。理由は、三島市の中でも行政や公共のサービスが手薄な地域に住んでいるためです。『ふるさと納税』を最大限に活用し、三島市への納税を節税しています。(男性/50代/東部)
- ・ 10回ほど転居し、全国いろいろな市町村に住みましたが、三島が一番快適です。市役所の対応、景色、交通アクセス、食べ物、子どもの教育など、トータルで見て大満足です。終の棲家にしますので、よろしくお願ひします。(女性/50代/東部)
- ・ 地域住民の平均年齢が高くなり、自治会の役員を務めるのが困難な方が増えています。そのため、自治会から脱退される方がおられます。一斉清掃、防災訓練、運動会、神社祭礼、盆踊り、花見等の活動負担を軽減できないかと思います。(男性/60代/北上)
- ・ 楽寿園を無料にしてほしいです。(男性/50代/西部)
- ・ 町内会の解体。ゴミ出しのためだけにある町内会で、毎年役に立たない形だけの運用は時間の無駄です。町内会に加入せずともゴミ出しできることもおかしい。不平等極まりません。(男性/50代/北上)
- ・ 三島から見る富士山の美しさ、水平な頂上とまっすぐ伸びた稜線は、ほかの地にはない景観だとずっと思っています。富士山や箱根山のおかげで大きな災害なく過ごせたと思います。自然に感謝し、住ませていただいています。(男性/60代/錦田)
- ・ 長く暮らしたいので楽寿園の充実をお願いします。(男性/60代/東部)
- ・ 三島は市民が主体で町内会の活動を行っています。平日の活動時間に制限がある会社員にも、自治体の活動が強制され、就業の継続が困難となる場合があります。三島で長く居住するため、市民に町内活動の強制をやめていただきたいです。(男性/40代/東部)
- ・ 個人的に住みやすく、住環境には満足しておりますので、今後も市政について、困難は多いと思いますが、頑張ってください。(男性/40代/東部)
- ・ 自治会・町内会やPTAなど、地域のコミュニティづくりに寄与してきたシステムが崩壊しつつあります。これらを再活用するか、新しい方法でコミュニティを維持するのか、三島市としての方向性を示すことが大切だと考えます。(女性/60代/東部)

